

Gefördert durch:



Bundesministerium  
für Umwelt, Naturschutz  
und nukleare Sicherheit



NATIONALE  
**KLIMASCHUTZ**  
INITIATIVE

aufgrund eines Beschlusses  
des Deutschen Bundestages

Mit der Nationalen Klimaschutzinitiative initiiert und fördert das Bundesumweltministerium seit 2008 zahlreiche Projekte, die einen Beitrag zur Senkung der Treibhausgasemissionen leisten. Ihre Programme und Projekte decken ein breites Spektrum an Klimaschutzaktivitäten ab: Von der Entwicklung langfristiger Strategien bis hin zu konkreten Hilfestellungen und investiven Fördermaßnahmen. Diese Vielfalt ist Garant für gute Ideen. Die Nationale Klimaschutzinitiative trägt zu einer Verankerung des Klimaschutzes vor Ort bei. Von ihr profitieren Verbraucherinnen und Verbraucher ebenso wie Unternehmen, Kommunen oder Bildungseinrichtungen.

### „KSI: Sanierung der Straßenbeleuchtung Balingen 2017“

Die Stadt Balingen wird in verschiedenen Stadtgebieten (Balingen, Zillhausen, Engstlatt, Dürrwangen, Endingen, Erzingen, Frommern, Heselwangen, Ostdorf, Streichen, Weilstetten) eine größere Anzahl bestehender Leuchten auf LED-Technik umrüsten.

Vorrangig wurde beim Projektträger Jülich, [www.ptj.de/klimaschutzinitiative-kommunen](http://www.ptj.de/klimaschutzinitiative-kommunen), ein Zuschussantrag für die energetische Sanierung der Straßenbeleuchtung gestellt.

Im Mai 2017 erhielt die Stadt Balingen den Zuwendungsbescheid für einen Zuschuss in Höhe von max. 34.231,00 €. Das Förderkennzeichen lautet: **03K06178**.

Ziel der Maßnahme ist die Energieeinsparung, sowie die Treibhausgasemissionen (CO<sub>2</sub>) erheblich zu reduzieren.

KSI: Sanierung der Straßenbeleuchtung Balingen 2017		Förderkennzeichen: 03K06178
Projektzeitraum	01.09.2017 – 31.11.2018	
Projektvolumen	171.155 Euro	
Förderquote / Fördersumme	20 Prozent /34.231 Euro	
CO <sub>2</sub> Einsparungen gesamt über die Lebensdauer	817 Tonnen	
Durchschnittliche Stromeinsparung	71 %	
Systemleistung der Leuchten Anliegerstr. / Anliegerstr. / Anliegerstraßen	25 Watt / 25 Watt / 17 Watt	
Lichtfarbe	4.000 Kelvin	

Am 09.05.2018 folgte der Technische Ausschuss in seiner Beratung dem Vergabevorschlag nach Ausschreibung und entschied sich für das Angebot der Firma Netze BW GmbH aus Tuttlingen.

Insgesamt werden 512 Leuchten durch die Firma Netze BW GmbH Tuttlingen ausgetauscht. Der dafür vorgesehene Zeitraum ist vom 23. Juli 2018 bis Ende September 2018.